

## Le verset de la semaine

### Vaéra

#### Enthousiasme

La paracha de Chémoth s'est achevée, pour Moïse, par un constat d'échec. Pharaon l'a éconduit, la situation des Hébreux a empiré et ils reprochent à Moïse et à Aharon leur tentative calamiteuse. Moïse s'est retourné vers Dieu, se plaignant amèrement de cette déconvenue d'autant plus désespérante qu'elle était totalement inattendue !

Au début de la paracha de Vaéra, Hachemrépond à Moïse avec une certaine fermeté ; disons même une certaine sévérité. Pour lui apprendre la patience, Il lui donne une leçon portant sur les Noms divins.

*« Je suis apparu à Abraham, à Isaac et à Jacob sous le nom de El Chaddaï, mais par mon Nom de “Hachem”, je n'ai pas été connu d'eux. »(Chémot vi, 3)*

Tel quel, ce texte est incompréhensible ; la Genèse fait état à plusieurs reprises de situation où non seulement Hachem parle et agit, mais où les Patriarches s'adressent à lui sous ce Nom, ou bien Lui construisent des autels et Y présentent des offrandes, explicitement à Hachem !

Rachi explique : El Chaddaï désigne Dieu en tant qu'Il promet, alors que le Nom Hachem Lui est attribué en tant qu'Il est celui qui réalise la promesse. Le Nom d'Hachem était certes connu, mais il ne renvoyait à aucune expérience concrète, sinon à celle de la confiance et de l'espérance.

C'est ainsi qu'Hachem rassure Moïse : ne t'en fais pas ; les douleurs actuelles sont les douleurs de l'enfantement. Car maintenant les promesses vont se réaliser. Les Pères ont reçu les promesses et n'ont pas vu les accomplissements. Toi, tu vas avoir le privilège de vivre ce qu'ils ont attendu. Toi, tu n'as pas le droit de perdre confiance ou de désespérer.

Pendant deux mille ans, nous avons été en exil et nous avons tenu bon grâce aux promesses. Nous avons le privilège aujourd'hui de vivre le début de ses réalisations avec le retour des Juifs dans leur patrie. Ce n'est bien entendu pas le moment de désespérer. Au contraire, c'est avec

enthousiasme que nous devons aller de l'avant et participer à la délivrance d'Israël en nous engageant en Israël aux côtés d'Israël.